



LET'S PLAY RUGBY !



UN PROJET DE LAISON
ÉCOLES - COLLÈGE

Ce2 – Cm1 – Cm2 - 6ème



1- Un projet de liaison école-collège qui regroupe beaucoup de disciplines.

La coupe du monde de rugby qui a eu lieu au début de l'année scolaire a été l'événement déclencheur d'un projet pluridisciplinaire. Ce projet s'adresse à toutes les classes du cycle 3 du réseau ainsi qu'aux deux classes de 6ème du collège Molière.

Tout au long de l'année scolaire, 9 classes du réseau regroupant les élèves du ce2 aux cm2 et tous les élèves de 6ème travailleront de nombreuses compétences dans des domaines et des matières très variés.

Le français, l'anglais et bien sûr le rugby en EPS sont au cœur de ce projet. En anglais, la programmation annuelle dans les petites classes répond aux différentes étapes du projet. Entre mars et avril 2016, plusieurs séances de rugby seront réalisées en anglais. Les actions relatives au projet dans les classes laisseront une grande place à l'outil informatique. En anglais, dans le cadre d'ateliers, d'abord sur les PC puis sur les tablettes numériques, des jeux construits « sur mesure » permettront aux élèves d'acquérir des compétences multiples.

Mme Rubion, professeur d'anglais au collège, dans ses deux classes de 6ème, axe une grande partie de son travail avec les élèves sur ce projet rugby.

2- Un projet soutenu par des conseillers pédagogiques tout au long de l'année.

Pour soutenir et aider toutes les équipes enseignantes des classes participant au projet, plusieurs conseillers pédagogiques de la circonscription de Thouars et du département (en EPS, en langues vivantes, en informatique), Mme Rubion et le coordonnateur REP se rencontrent régulièrement depuis le début de l'année scolaire pour proposer des outils et des séquences pédagogiques permettant aux élèves d'acquérir de nombreuses compétences.

3- Une grande rencontre au collège en fin d'année scolaire qui est prétexte à de multiples apprentissages.

Les enseignants et les personnes citées ci-dessus ont établi un scénario d'apprentissage qui guide les séances des élèves en anglais sur presque toute l'année scolaire. Ce scénario est centré sur un objectif final connu de tous les élèves : **se préparer le mieux possible à une grande rencontre finale au collège Molière le vendredi 1er juillet 2016.**

Dans toutes les classes, les élèves ont connaissance du déroulement de cette journée finale, ils deviennent acteurs de leur apprentissage, ils apprennent avec leur enseignant quelles compétences ils vont devoir travailler dans les différentes matières.

Cette grande rencontre sera organisée en deux demi-journées

- dans cinq ateliers d'une durée de 20 minutes chacun, les élèves se verront proposer plusieurs activités au centre desquelles l'anglais prend une place essentielle : interview de personnes sud-africaines, préparation d'un haka pour le spectacle du soir, petits jeux en anglais sur les vêtements du joueur de rugby, l'ouverture culturelle avec la cuisine des grands pays de rugby ...

- pendant la seconde demi-journée, les élèves participeront à un tournoi de rugby arbitré par les élèves eux-mêmes en anglais

A la fin de la journée, un spectacle en deux temps sera proposé aux parents, aux élus et aux partenaires du projet. Les élèves présenteront leur haka préparé en atelier et une troupe, les « Zoulous », proposera pour clôturer la fin de la journée un spectacle de danse sud-africaine.

4- Des intervenants dans les classes en primaire.

Entre la fin du mois de février et le début du mois d'avril 2016, dans toutes les écoles, Mr Alexis Adriaanse, entraîneur du club de rugby de Thouars viendra apporter son aide technique et professionnelle aux enseignants. Ces derniers élaboreront avec lui des séances de sport dont certaines seront conduites en anglais.

Mme Rubion, professeur d'anglais au collège Molière, se rendra à deux reprises dans les 9 classes du primaire. Ce projet est facteur d'échanges multiples entre les enseignants du 1^{er} degré et du 2nd degré et il permet aussi d'améliorer la connaissance et la cohérence des pratiques dans les deux niveaux.